



Año VII—Número 1860

Quito, República del Ecuador

Jueves, 13 de Febrero de 1908

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, nitidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa prolijidad. El calendario de EL TIEMPO, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante material, por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos. El precio de cinco centavos (cinco plenas, cuatro y medio) la docena, y cuatro sucres la gruesa, ponen al calendario de EL TIEMPO, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

NOTAS

Secundando la denuncia que hace pocos días hicimos a la autoridad de policía, respecto de la importación de unas máquinas de robo llamadas *Play Quarters*, varias personas han pedido a la misma autoridad que ordene se retiren aquellas máquinas establecidas en varias cantinas de este lugar, por prohibirlo así el reglamento de juegos.

En tal virtud, el señor intendente, con fecha de ayer ha retirado el permiso concedido al señor L. Linton dueño de las cajas automáticas en referencia, para que inmediatamente las retire de la explotación pública, so pena de enjuiciamiento criminal respectivo, en caso de oposición.

Aplaudimos la disposición del señor intendente, y valga la oportunidad para manifestar una vez más, que si de inmigración necesita el país para su progreso, ha de entenderse de la inmigración de hombres industriuosos, trabajadores, morales, que nos traigan un contingente sano, provechoso, eficaz, y no de hombres que están por demás en todas partes, y a quienes, por moralidad pública, por el decoro de nuestra nación, debe impedirse la entrada, ó expulsárselos por dañinos, perjudiciales, perniciosos.

En el lugar correspondiente encontrarán los lectores la solicitud y la resolución que han motivado las reflexiones que antecede.

El número 356 de "El Correo del Cauca," diario que se edita en Cali, y que corresponde al 25 de diciembre último, trae el siguiente suelto de crónica:

"El evangelio dice que nadie es profeta en su patria ni en su casa.

Por nuestros canjes de Popayán hemos sabido que las señoritas Córdoba que dirigían en esa ciudad la Escuela Normal de Institutoras, han sido llamadas por el Gobierno Ecuatoriano para encargarlas de un Colegio en Quito, lo que demuestra la idoneidad de las mencionadas señoritas, y que si hay entre nosotros personas competentes para desempeñar puestos, para los cuales hacemos venir extranjeras.

No queremos decir que los extranjeros sean incompetentes, ni que se rechace del todo ese elemento; pero si opinamos que no es prudente dar preferencia a los extranjeros sobre los nacionales, de modo que estos tienen que emigrar en busca de la ocupación que aquí les negamos.

Así no es de extrañar que se debilita el sentimiento patriótico, y que nuestra historia y nuestro idioma sean ignorados de la juventud que se levanta en tales condiciones.

Traigamos del Exterior lo que necesitamos (personas ó cosas) pero no arraigamos la idea de que sólo es bueno lo extranjero, porque esto es de consecuencias funestas."

Parece que hubieran sido escritos para nosotros los párrafos copiados, y todavía con cierta deficiencia, pues si nos propusiéramos analizar a los de fuera que hoy, manejan de profesores aquí, daríamos con que muchos de ellos (no todos) no son *lateros* é ignorantes no más, sino.....

Servicio cablegráfico

Dinamarca
Copenhague, 7.—Debido a las recientes fuertes retiros de los depósitos del banco "Copenague Reicholders", suspendió tempranamente sus pagos. El banco tenía el capital de un millón de libras esterlinas.

Alemania
Berlín, 7.—Renunció Herr Von Stengel, secretario de la tesorería imperial. No ha sido nombrado su sucesor todavía.

España
Sevilla, 7.—El rey Alfonso salió anoche de esta ciudad a Madrid, para asistir a la misa de mañana, que se dará por el rey don Carlos.

Francia
París, 7.—El comandante Damade comunica que la columna francesa, en operaciones, sostuvo ayer un encuentro con los indígenas al sur-este de Casbahera Chid, ya las tropas inglesas habían batido a las indígenas, cuando fueron reforzados y renovaron el ataque de una manera enconada; pero fueron finalmente rechazados retirándose en dirección á Setta. Cinco franceses resultaron heridos.

Chile
Valparaiso, 7.—La escuadra sale de Pentarinas entre las once ó doce de la noche. El viernes será acompañada por seis destroyers, hasta la entrada del estrecho, cuando se separará las pequeñas embarcaciones para proseguir por los canales de Talcahuano, donde se quedarán unos dos ó tres días.

La banda del crucero tocaba durante el almuerzo aires populares americanos. El almirante Simpson comunica que la escuadra pasará por Valparaiso el 14, marchando el "Chacabuco" a la cabeza. Todos los acorazados efectuarán un saludo de veintidós cañonazos en honor de Chile.

Los americanos continúan recibiendo reales muestras de estimación, escasezmente pasa un minuto sin una agradable y buena sorpresa para ellos. Valparaiso entusiásticamente espera la pasada de los acorazados americanos; el pueblo les prepara la más amistosa bienvenida.

Estados Unidos
Nueva York, 7.—El martes en la tarde, á bordo de la torpedera "Oriental", se efectuó una fiesta fatima, se izó la bandera, tocándose el himno uruguayo, presidía el coronel señor Metz, quien brindó por la patria y por el presidente William. El miércoles á las cuatro de la mañana la "Oriental"

al mando del teniente Sáenz, se hizo á la mar con rumbo á Montevideo, tiene doce individuos de tripulación.

Tocará en Norfolk, Carleton, Santomas, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro y Rio Grande.

—Charles W. Morse ex-millionario, presidente de muchas compañías de navegación costanera y rey del hielo, buyó el sábado á Europa. Se dice que se lleva valores por un millón de dólares, los acreedores embargaron sus bienes. El abogado de Morse dice que regresará.

Rusia
San Petersburgo, 7.—Ayer el doumista Syptlanoff, en consejo de guerra, hizo una calorosa y elocuente defensa del defensor de Puerto Arturo; dijo al concluir: Stoessel es un soldado viejo é inválido y pide á los jueces nada más que justicia.

—A causa de enfermedad del presidente de la corte marcial, se prostró la reunión de ésta, hasta el 11 de este mes.

Inglaterra
Manchester, 7.—Un pequeño grupo de los que se encuentran sin trabajo en esta ciudad, se proponen marcharse á pie á Winsor y tomar posesión de una parte del parque real para cultivarlo y construir sus habitaciones y enviar al rey Eduardo una solicitud, pidiéndole que dé el ejemplo á los poseedores de tierras, y que les concedan cincuenta acres.

Italia
Roma, 7.—El secretario del suceso apostólico en París, monseñor Montagnini fue llamado al Vaticano para encargarse una secretaría en Nápoles. El 22 del presente llegará la escuadra rusa al mando del almirante Storf, quien irá á Roma á saludar al rey Victor Manuel.

La opinión de "El Comercio"

Ya hemos publicado los discursos y lo demás que se refiere al acto solemne de recepción de nuestro ministro plenipotenciario ante el gobierno del Perú, y ahora reproducimos una parte de los conceptos emitidos por "El Comercio" de Lima sobre los discursos cambiados en tal ceremonia de recepción.

Pero antes debemos observar al decano de la prensa peruana, que en los discursos de una recepción diplomática entrañan muchas veces la más acabada traducción de los sentimientos de pueblos y gobiernos, el discurso de nuestro ministro plenipotenciario no ha podido ser más concluyente y verídico al hablar de la lealtad ecuatoriana.

Porque, en efecto, siempre, en todo tiempo, el Ecuador procedió con lealtad é hidalgía en cuanto se refirió á su política internacional.

En la misma historia nuestro ministro plenipotenciario ante el Ecuador y el Perú, prueba de una manera elocuente que todos, todos nuestros gobiernos, á partir de 1830 en adelante, se esforzaron por llegar á un arreglo definitivo y honroso para los dos países.

Pero siempre encontró dificultades, rémoras, aplazamientos y hasta burlas sangrientas que pedían reparación.

Prueba la resistencia y evasivas para el cumplimiento del tratado de 1827; prueba el fracaso de cuantas negociaciones se entablaron en seguida; la conducta observada por el ministro don Matías León; los manejos del ministro—cañónigo Charrun, y tantos y tantos otros casos históricos como podemos recordar. No está en lo justo "El Comercio" al aseverar, maliciosamente, que en nuestro país hay odio por el Perú. Nada de eso; lo que ha habido es indignación muy justa siempre que, á pesar de las protestas de leal amistad, se consumó en nuestra región oriental alguno de los tantos atropellos llevados á efecto por fuerzas peruanas, con mengua de nuestros derechos y soberanía territoriales.

Y no era posible que ante semejantes atropellos permaneciéramos impasibles, sin protestar con toda la energía del patriotismo herido en lo más sensible.

¿Y á esto llama odio "El Comercio" de Lima? Bah! Quiere decir entonces que no sabe traducir fielmente los sentimientos de los pueblos.

Hé aquí los comentarios del decano de la prensa peruana.

"No están siempre los documentos y frases oficiales que se cambian en las recepciones diplomáticas, desprovistas de espíritu de cordialidad y de clara positiva significación. Cuando entre dos países que se aproximan por medio de la diplomacia, existe un verdadero espíritu de odiosidad ó antipatía, sus funcionarios respectivos dejan entrever sus sentimientos, aún en medio de las palabras y protestas más cordiales y amistosas. Sucede á menudo, también, que dos naciones, ocasionalmente separadas por pasajeras diferencias, no llegan á olvidar el motivo que las produjo, aun á pesar del tiempo y las circunstancias, pero entonces corresponden á sus hombres dirigidos á políticos y á sus diplomáticos, restablecer el equilibrio y disipar las nubes que amontonaron pasadas tempestades.

Verdadera impresión de agrado han de producir en el país y esperamos que, también, en el Ecuador, las frases cambiadas ayer entre el nuevo plenipotenciario de esa república, señor Augusto Aguirre Aparicio, y el presidente del Perú, en la ceremonia de recepción de aquel funcionario. Les inspira un sano espíritu de cordialidad y á través de sus términos se ve el mutuo y común deseo de aljar toda idea de resentimiento y animosidad.

En el fondo, no ha existido aquí causa alguna seriamente motivada para no considerar á nuestra vecina del norte como á una nación amiga, á la que nos une los vínculos de una misma raza y una idéntica historia. Tropiezos los hubo, á veces, en el camino que el Ecuador y el Perú siguieron en su desarrollo nacional; pero, al mismo tiempo, que aquí procuraba aljarse, allí dándose, allí se mantuvo abierta siempre la insignificante herida, porque hubo quienes creían hacer bien á su país, con agrandarla y avivar un sentimiento de agresividad de que aquí no participamos.

Ningún interés podríamos tener los peruanos en almentar rencores contra nuestros vecinos del norte, y no vemos que procho obtengan éstos de mirarnos con desconfianza, y de zaherirnos sin motivo, fomentando perniciosos é injustificados rencores."

(EL TIEMPO.—Guayaquil.)

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, febrero 13.—Señor director de EL TIEMPO.—

Quito.—Reproduce EL TIEMPO de hoy en su primera columna el artículo titulado "Huelga ó revolución?" de "El Mercurio" de Valparaiso, relacionado con la huelga llamada "huelga de Iquique," pero que la historia, probablemente, denominará la revuelta de Tarapacá.

—Silvio X publica un artículo censurando la conducta del arzobispo de Quito y encomiando la del ministro Puga por su enérgica actitud en hacer cumplir la Ley de Cultos.

—De nuevo los impotentes adversarios del gobierno han pretendido subvertir el orden público, en la provincia de Manabí, confiando en que los leales soldados que sostienen la constitucionalidad de él, habrían de traicionarle; pero como siempre, los mismos á quienes intentaron conquistar, fueron los delatores.

—Ayer ante una numerosa concurrencia, se efectuó el caireo del Barón de Romanchoff con Hidalgo Zambrano, en el asunto doble crimen, y ambos se ratificaron en sus declaraciones.

—"El Grito" dió ayer, quien sabe con que fin, la noticia de que había un caso sospechoso de bubónica, siendo una farsa tan alarmante noticia, pues el individuo á que se refería, era atacado de fiebre amarilla.

—Al fin se movió un poco el fiscal Godoy, pues ha notado que hay contradicción en las declaraciones del Barón de Romanchoff é Hidalgo Zambrano, y se ha ordenado un caireo entre estos señores.

También se ha dispuesto lo mismo entre Payana y el huésped de éste, Campoverde, por estar desacordes.

—Ayer se recibieron varias declaraciones acerca del doble crimen, y muy breve se dará por terminado este ruidoso suario quien sabe con que resultado en su curso posterior.

El testigo Jorge Vaca es otro de los que oyó que cuando á Figallo se le interrogó por sus asesinos y pronunció la tremenda acusación de todos conocida y en la que la justicia se fundó para sus investigaciones; además Figallo le refirió días antes que con su compadre Payana había tenido un disgusto y que éste le había amenazado con darle dos balazos si no le devolvía sus hijos.

Ya que no se le ha enjuiciado por perjujo al agente Sánchez debe dársele de baja por honra de la institución á que pertenece.

—Movimiento de vapores en Guayaquil, llegan: jueves 13, "México," del norte; domingo 16, "Victoria," del sur; martes 18, "Ecuador," de Panamá.

Riobamba, febrero 12.—Se sabe que en la semana próxima llegará á ésta, el jesuita Machado, quien ha sido nombrado obispo de esta diócesis por el infalible pio décimo; por lo cual un sinnúmero de frailes, beatas, etc., etc., han formado varios comités para levantar arcos y altares, en algunas calles de la ciudad, y recibirle echando al vuelo las campanas de los templos.

Están, pues, de plácemes los fanáticos, porque ya tienen obispo en la grey riobambena, que cuidará de las incautas ovejas.—Corresponsal.

"Tipográfica del Pichincha"

MÁS SOCIOS HONORARIOS

Cuenca, Febrero 4 de 1908. Al Señor Miguel Angel Sodara, Presidente de la "Sociedad Tipográfica del Pichincha."—Quito.

Mi distinguido señor: Como particular hoara repato la de haber recibido su atenta comunicación de fecha 22 del mes inmediato precedente, en la cual se sirve usted avisarme que la noble Corporación de la cual es digno Presidente me ha nom

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retrato, de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solja y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-fototipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujetos-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y tajar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por *mayor* y *menor*.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

brado su socio honorario. No puedo menos de aceptar con gratitud este generoso nombramiento; aunque, por la distancia en que vivo y por otras circunstancias peculiares á mi actual situación, no me sea dable prestar al respecto de tipógrafos los servicios con que desearía contribuir á la creciente prosperidad á que, mercedamente aspira, no sólo para su propio bienestar, sino también, y muy señaladamente, para el rápido y satisfactorio progreso de las letras nacionales.

Dígnese usted expresar á los señores sus consocios estos sentimientos de un muy reconocido y obsequente servidor.

Luis Cordero.

Cuenca: Febrero 4 de 1908.
Señores Presidente y Secretario de la Sociedad Tipográfica del Pichincha.

Señores:
El atento oficio de usted,—fechado el 22 de Enero de este mes—impone de la honra que me ha dispensado la Sociedad nombrándome su Socio honorario.

Al aceptar dicho nombramiento, me asiste la voluntad más firme y vivo empeño por coadyuvar, en el sentido que me sea dable, al mayor progreso y prestigio de esa Corporación. He visto con satisfacción—de poco tiempo acá—que se conoce ya entre nosotros la excelencia del arte tipográfico, como quiera que el buen tipógrafo no sólo ha de conocer con alguna perfección la lengua en que escribe, sino que también ha de ser literato, en cierta medida, para dar corrección y propiedad á la obra que se le encomienda.

Soy de Uds., con toda atención, á usted atento servidor.

R Espinosa.

Abajo la explotación

Señor intendente general de la provincia de Pichincha.

En uso de la garantía individual concedida por el artículo 26, número 16, de nuestra constitución política y por el digno órgano de usted, pedimos al señor ministro de lo Interior y Policía que se sirva prohibir el juego que, contra la ley y reglamentos del ramo se ha establecido en varias cantinas de esta ciudad, el que consiste en depositar puestas en una botella de hierro, sin que haya casi ninguna probabilidad de ganancia para el depositante; tal es la construcción de dichas máquinas.

Según el reglamento para las casas de juego que se establecieron en Quito, expedido en 30 de mayo de 1906, las casas en referencia están comprendidas en la prohibición del artículo 2º de dicho reglamento, y como tales no pueden ni deben ser permitidas en estos establecimientos públicos, á donde acuden no sólo personas que no tienen la libre administración de sus bienes, sino menores de edad y otras personas que se hallan bajo la patria potestad, contra disposiciones terminantes del código de Policía.

En su expuesto y en concepto de la prensa local, que ha clamado por la total infracción, verá usted, señor ministro, que el juego en referencia no merece otro calificativo que el de un robo público, puesto que, ningún pelotero lleva el dueño de dichas máquinas, sino por el contrario todas las probabilidades de ganancia; como pueden testificarlo no sólo los cantineros á cuya custodia se encuentran, sino cuantas personas han querido en el día distraerse ó percibir esa ganancia, en nuestro concepto casi imposible.

En nombre de la justicia, de la propiedad, del decoro de nuestro país y por la seriedad que debe caracterizar los actos de un gobierno republicano, solicitamos del señor ministro mande retirar las máquinas en referencia ó decomisarlas inmediatamente, si sus dueños se resistiesen á cumplir las órdenes que dictare la policía.

Nos anticipamos á usted, señor intendente, por este acto de rectitud, y esperando un resultado favorable, nos suscribimos de usted atentos y seguros servidores.

Luis Fabara E., Angel M. Flores E., N. J. Latorre, J. G. Solórzano, Manuel Zalumbide Z., Rafael M. Romero L.

Intendencia general de policía de Pichincha—Quito, febrero 12 de 1908.

Vistos los fundamentos de la solicitud anterior, prohibese la continuación de dicho juego y en consecuencia retírese el permiso concedido al señor L. Linton, dueño de las cajas automáticas, y ofídese á dicho señor para que inmediatamente las retire, bajo la pena de inhabilitación por el artículo 41, número 38 del código de policía, sin perjuicio del enjuiciamiento criminal correspondiente, en caso de oposición.

El intendente, Ulpiano Paéz.

El Secretario, Reinaldo Crespo G.

Quisquillosidades

Parece que nuestras revistas teatrales, sobre todo las últimas, no han sido el agrado de determinados artistas de la compañía del Destro. Ya se ve, como á cada uno se le da lo que le corresponde al revistar las funciones, muchos no salen muy aplaudidos lo que quisieran, aunque para esto fuese necesario faltar á la verdad, con manifiesta muestra de escaso ó torcido criterio.

Sentimos, por nuestra parte, que dichos artistas se encuentren quejosos; mas para conohstrar su deficiencia en las tablas—no siempre por supuesto—no deben atribuir la paternidad de nuestras revistas á ningún extraño á la relación de este diario, ni menos al señor Coussirat, como lo da á entender la esquila que este señor ha dirigido y que la publicamos á continuación:

Señor director de EL TIEMPO.

Mi distinguido señor y amigo: Han llegado anoche, con viva sorpresa á mi conocimiento, rumores espardados sin duda alguna, por algún ignorante ó mal intencionado, que me atribuyen la paternidad de las revistas que sobre asuntos teatrales se escriben en su publicación.

Aunque el hecho en sí carece de verdadero interés, y más valiera hacer caso omiso de él; no obstante eso, repto, á fin de evitarme molestias inútiles y explicaciones que implican pérdidas dolorosas de tiempo, agradeceré á usted se sirva poner este asunto en clara para evitar se siga conjeturando lo falso sobre esta materia.

Sí más y agradeceré lo anticipadamente este favor, me suscribo de usted, afectísimo y seguro servidor.

Enrique Coussirat Atenga.

Quito, Febrero, 13 de 1908.

ACCIONES DEL BANCO DEL PICHINCHA.—Donoso & Cia., Comisionistas, compran acciones de este Banco.—Quito, febrero 9 de 1908.—79-v. 30.

COMUNICADOS

En el N° 1859 de EL TIEMPO hay un sueldo de crónica titulado "predicar en despoblado," y aunque no es referente á nosotros, como pueden comprender cualesquiera personas que han tomado las aguas del fabricante que las vende, temerosos de que este sueldo pudiera perjudicarnos, aclaramos: que nosotros no fabricamos aún nuestras aguas gaseosas, sifones, etc., porque esperamos lleguen la moderna maquinaria y los finos ingredientes que necesitamos para fabricar bebidas, estomacales, agradables y baratas, y que estamos seguros que serán muy bien aceptadas por el público en general.

Guarderas & Cia.

La Librería Americana se ha trasladado á los bajos de la casa del Club Pichincha, en el Carrera de García Moreno, N. 52. C. Enero 20. 45-v. 30.

PRISIONEROS

Vendo ó arriendo una muy buena casa, acabada de construir, sita en la carrera Rocafuerte número 14. Esta propiedad ofrece las mejores comodidades para dos ó tres familias; está situada en la calle principal de la Loma grande. La persona que desee puede entenderlo con el suscrito.

Febrero 11 Miguel Muñoz G. 95-v. 30

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

Se vende el magnífico y extenso fundo "El Orbe" ubicado en la parroquia de Anaguasña. La persona que interese puede tratar con la familia Cruz, que vive en la casa del señor Juan José Narváez, calle de García Moreno, frente á la casa del señor Ciro Mosquera.

Febrero 11 97-v. 15

ATENCIÓN

La única, legítima, y sin rival chicha de cebada, que se encuentra en esta plaza, es la que elabora en su fábrica, situada en la carrera "Nueva de Octubre", plaza de la Victoria, el señor José Espinosa.

Se distingue por su sabor, pureza y aseó esmerado con que se trabaja. Recomendamos al público bebida tan saludable.

Febrero 7 66-v. 6

BUEN NEGOCIO

En la Empresa de Transportes se venden carretas con resortes para ser haladas por bueyes.

Enero 30 58-v. 10

IMPORTANTE

Vendo la casa de mi señor padre Coronel don don Ramón Aguirre. La persona que quisiese comprarla, se entenderá conmigo 6, en ausencia mía, con el señor doctor Alberto Gómez.

A. Aguirre.

87-v. 8

FEbrero 7

PREGUNTAS SIN RESPUESTAS

¿Quién es el más atento y proveedor de ropa?

¿En qué sastrería se prepara ropa al mejor precio?

¿Dónde dan más facilidades para el abono de las cuentas?

¿Quién tiene la mejor sastrería, más surtida y con excelente cortador?

BENJAMIN N. PAZMIÑO

Almacén y talleres situados en el Comercio Bajo, donde acaba de recibir un excelente y variado surtido de paños y casimíes estilo dermierre.

Quito, enero 20 de 19 8.

32-v. 30

DEPARTAMENTO DE ARRIENDO

A una cuadra del Parque Nacional—Alameda,—José M. Surte, arrienda un cómodo y bonito departamento con comodidades para una familia.

Febrero 4 67-v. 15

DE PLACEMES

FOR SU PRÓXIMO REMATE están los muchos interesados de la producción cañera N° 53 de la carrera Pichincha; tiene 8 cuartos altos, 12 baños, cómodos y aseados, patio, pabellón y un inmenso corral, que por estar inmediata á la plaza del mercado, y ser posada de arrieros, es un espaldado negocio.

Febrero 8 89-v. 10

¡LEALO USTED!

Se arrienda una quinta cercana á esta capital; dicha propiedad es una de las más hermosas y productivas del Norte. La persona que interese, diríjase á la Agencia de "El Grito del Pueblo."

Enero 30 57-v. 15

¿CUAL ES LA NOVEDAD DEL DÍA? Los cocktails de Bernoulli francés preparados en el

HOTEL CONTINENTAL

Enero 29 52-v. 15

COCHES

En la Agencia "El Recreo", se tienen en la plaza del Teatro Sucre, Teléfono N° 289, algunos cochetes expresos, para Tambillo, Pumaqui y otros lugares inmediatos á la ciudad, á precios sumamente lógicos.

Febrero 6 80-v. 50

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Quillas, abogado. Carrera Leizaola N. 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Cariel Baca M., abogado. Carrera Juan N. 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente á las Escabinatas, casa que fue de la Sra. Luz Behanque. Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Augusto Bueno M., vende el mejor precio de agua mineral de San Felipe y frances, cognac y toda clase de alharotes. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes: lentos y rápidos, plata, níquel, acero, etc., y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y boquillas para fumador. Carrera Sucre N. 16. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

En Restaurant de Ramón Robalino. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

En depósito de cigarrillos y cigarrillos elaborados con el famoso tabaco de Quale y Esmeraldas. J. Enrique Costas C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

Darío Moreno & O. únicos agentes del Vino y Granulado O'Steen. Quito, Enero 9. 30 v.

Darío Moreno & O. tienen constantemente cercetas: inglesa, alemana y americana. Wusky escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Castelladora Americana de Sinton M. al reintegro a obra de llegar un gran surtido de cartillitas de colores: champaña, plomo, lacre, blanco, etc., y muchas otras de fantástica originalidad. Carrera Venezuela [Pizarra] N. 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

THE GUAYAQUIL AND QUITO RAILWAY COMPANY

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

A contar desde el Miércoles, 12 de Febrero, se observará el siguiente Itinerario, para los trenes de pasajeros, á saber:

Salen

de Tambillo los Lunes, Miércoles y Viernes á las ocho de la mañana, llegan el mismo día á Riobamba y salen para Durán el día siguiente á las 6,30 a. m.

Llegan

á Tambillo, de Riobamba, los Martes, Jueves y Sábados, y salen de Durán para Riobamba los Lunes, Miércoles y Viernes.

J. A. Cleveland,

GERENTE.

85-v. 30

Huigra, Febrero 7 de 1908.

BANCO del PICHINCHA

Compañía Anónima

Capital \$ 600.000

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

SEGUNDA CONVOCATORIA

No habiéndose reunido la Junta General Extraordinaria convocada para el 5 del presente, por falta de quórum convócase á los señores accionistas para el día Viernes, 14 del actual, para tratar del mismo asunto á las 7 p. m. en el local del Banco.

Siendo esta la segunda convocatoria, la Junta sesionará con cualquier número de accionistas que concurran, de conformidad con el inciso 3º del artículo 27 de los Estatutos.

Quito, Febrero 6 de 19 8

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

Febrero 6

81-v. 8

Vinos chilenos legítimos

marcas "Santa Rita" y "Sobresavi" vendo por mayor y menor á precios módicos en la tienda del señor Enrique Salgado y en mi casa situada en la Carrera Colopaki N° 13, Teléfono N° 250.

Ernesto Moncayo.

Febrero 5

76-v. 30

Mauricio de Wind

Tiene el honor de comunicar á su numerosa y elegante clientela que desde el Sábado 1º de Febrero quedará abierto su nuevo establecimiento

La Gran Peluquería Americana

areglada con todos los últimos perfeccionamientos. Con sus nuevos instrumentos de asepsia y antiseptica, sus inmejorables obreros, su aseó, etc., etc., puede satisfacer el gusto más refinado y elegante.

Gran surtido de perfumería y artículos para caballeros. Calle del Correo, casa del señor Juan F. Freile. Quito. Enero 28 de 1908.

46-v. 30

Agua Mineral del Inca

Es la mejor agua mineral de las que hasta ahora se conocen, superior por sus cualidades á todas las que importan del exterior y aún á las nacionales. El gran prestigio que en poco tiempo ha adquirido dentro y fuera de la República su gran consumo por las cualidades que posee, su esmerado envase y absoluta pureza, hacen que el Agua del Inca, sea la preferida del público. Próximamente se publicarán los análisis y certificaciones médicos de notabilidades científicas del Ecuador y el extranjero.

La "Inca Springs Company" para facilitar á sus favorecedores la adquisición de la famosa agua mineral, ha nombrado Agentes á los siguientes señores en los lugares que se indican:

Guayaquil y las provincias de la Costa .. Luis A. Dillón
Riobamba .. Federico Martínez
Ambato .. Nicolás Cañizares
Latacunga .. Inca Springs Co.
Quito y las provincias de Imbabura .. José Pompeyo Sánchez B.
y el Carchi ..

La Inca Springs Co. no vende el agua en los lugares expresados sino por medio de sus Agentes. Las personas que no quisieren pedir á las capitales de provincia, pueden diríjirse á la fábrica situada en las inmediaciones de Latacunga y entenderse con el Gerente de la Empresa Sr. Alejandro Altuzar B.

PRECIO POR D.CENA FUERA DE ENVASE

En la fábrica.....	\$ 1
Quito y Ambato.....	1 20
Riobamba.....	2 30
Guayaquil y provincias de la Costa, incluyendo las poblaciones de Añasi y Huigra.....	3 40

Febrero 1º

63-v. 30

Banco del Pichincha

Compañía Anónima

Capital \$ 600.000

SEÑORES ACCIONISTAS

Se pone en su conocimiento que el Directorio en sesión del primero de Febrero del presente año resolvió hacer dos llamamientos del cinco por ciento cada uno; debiendo consignarse el primero en el presente mes, y el segundo en el mes de Marzo próximo venidero.

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

Miguel Paéz,

Gerente, Secretario.

Febrero 4

70-v. 30

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL
COMPLETAMENTE RENOVADO
COMEDORES NUEVOS
Y
ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO
 VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason,
 PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

Importante Prevención

DE LA
 ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Emulsión de SCOTT



NIÑOS SANOS Y ROBUSTOS SON NIÑOS FELICES

Así son todos los que toman la Emulsión de Scott. Son felices porque la Emulsión de Scott los hace fuertes y robustos y los libra de las enfermedades. Para que los niños se desarrollen sanos y vigorosos necesitan asimilar substancia mineral para sus huesos, hierro orgánico para la sangre y grasa en abundancia para los tejidos. La Emulsión de Scott es la combinación más perfecta de estos elementos y es la salvación de todo niño para quien los alimentos ordinarios resultan inadecuados ó insuficientes para su buena nutrición.

Por ser un alimento parcialmente digerido, la Emulsión de Scott se incorpora inmediatamente con la sangre, y todo el sistema del niño empieza a sentir rápidamente la influencia reparadora y nutritiva de la Emulsión.

Además de nutrirlos, la Emulsión de Scott limpia la sangre de los niños de todo germen venenoso y los hace invulnerables contra el ataque de las enfermedades infecciosas y males de la infancia.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MÉDICOS.

Certifico—Que he empleado con éxito constante durante mi larga práctica, como especialista en las enfermedades de los niños, la Emulsión de Scott; no dudando en recomendarla altamente en todos los casos en que está indicada.

Dr. JOAQUÍN L. DUEÑAS,
 Habana, Cuba.



En esta marca siempre es legítima.

SCOTT & BOWNE, Quinceos, Nueva York.

SOCIALES

Viajeros:
 Proviene de New-York se encuentra entre nosotros el señor L. Everett Bisby, ingeniero en manufacturas de algodón.

El señor Bisby ha sido contratado por el señor Manuel Jijón Larrea para que se ponga al frente de sus grandes fábricas de los Chillós y de la provincia del Imbabura.

—De Guayaquil llegaron ayer, el señor doctor don Carlos Mateus y el señor Francisco Guerrero y señora.

—De Riobamba, el reverendo padre Manuel Córdova, rector de los jesuitas de dicha ciudad.

Defunción:
 El cónsul del Ecuador en Managua, ha comunicado por cable, al ministerio de relaciones exteriores, haber fallecido en esa ciudad, después de pocos días de penosa enfermedad, el señor Rafael Garzón, oriundo de esta capital y hermano del señor Ricardo Garzón, ex-director de la Escuela Militar de Quito.

A sus deudos los enviamos la expresión de nuestra condolencia.

Ferrocarril del Sur.
 Agradecemos la siguiente invitación con que hemos sido honrados:

"The Guayaquil and Quito Railway Company.—Archer Harman saluda atentamente a "EL TIEMPO" y tiene el placer de invitarle para que concurre a la inauguración del ferrocarril en Tambillo, cuyo acto tendrá lugar el domingo, 16 del mes en curso, a las 10 de la mañana. Quito, 12 de Febrero de 1908.

SE NECESITA UN CABALLO de paso rápido y muy suave; dirigir las ofertas a la Legación de Francia en la plaza del Teatro en Quito 6 en Guépulo. Febrero 98-v. 8

CRONICA

Comité del centenario.—Reunidos ayer los señores doctores Pablo Isaac Navarro, Alejandro Reyes, Feliciano Checa y Modesto Sánchez, Carlos, nombrados por el municipio quiteño para el arreglo del programa de los festejos del próximo centenario del diez de Agosto, acordaron:

Nombrar presidente de dicho comité al señor Feliciano Checa; pedir al municipio razón detallada de los fondos con que se podría contar para la ejecución del programa y nombrar a los señores doctor Alejandro Reyes y Modesto Sánchez Carbo para que presenten el proyecto de programa que debe ser discutido en las sesiones próximas.

Nuevo plenipotenciario.—Por disposición del ejecutivo las autoridades de la provincia del Guayas pondrán a disposición, del excelentísimo señor Guillermo Pinto Agüero, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Chile en el Ecuador, un tren expreso para su traslado a Quito. El excelentísimo señor Pinto Agüero, llegará a esta ciudad en los primeros días de la semana próxima.

Fiebre tifoidea.—Desde hace un mes la fiebre tifoidea ha sentado sus reales, a pocas cuartas afueras de esta ciudad, en el punto denominado Giron, y en estos pocos días la fiebre ha causado ya algunas víctimas y otras se hallan en estado agudo, sin que la policía ni nadie se haya preocupado de remediar tan angustiosa situación. Trasládame a quien corresponda.

Prórroga.—Por la respectiva autoridad fueron concedidos ocho días más de prórroga al señor coronel don Julio del Hierro Almeida para que pueda emprender su viaje al exterior, de conformidad con su pedidó.

Se estudiará.—Próximamente la dirección de obras públicas nombrará una comisión para que emita el informe correspondiente sobre la solicitud presentada por el señor don Calderón, contrada a pedir se les provea de agua potable.

Tiene razón.—El médico señor Sbol, encargado por el gobierno del

cuidado del Observatorio Astronómico de Quito, ha comunicado al ministerio respectivo, que el mal estado que se encuentran varias piezas de dicho establecimiento motiva el que no funcione con regularidad el reloj eléctrico del portal del palacio de gobierno.

Reproable.—No es posible que en una ciudad como ésta se permita que el asero del barrio de las calle lo hagan hasta las diez del día, causando molestia a los transeúntes como sucedió esta mañana en la calle del correo. Tócale a la policía municipal extinguir esta pésima costumbre.

Está bien.—La dirección de Obras Públicas ha pasado un oficio a la empresa de "El Velador" haciéndola responsable de todos los perjuicios que se ocasionaren en la carretera del sur, debido al descuido de dicha empresa, que ha abandonado el trabajo de reparaciones desde el primero del presente.

Se posesionó.—La señorita Matilde Calderón, nombrada profesora del colegio "Rita Leclumbery" de Guayaquil, ha presentado la promesa de estilo previa al desempeño de su cargo.

Nuevo abogado.—En la universidad central y ante el respectivo tribunal examinador, rudió ayer el examen previo al grado de doctor en jurisprudencia, el señor Francisco M. Roca, obteniendo la brillante votación de cinco primeras.

Le felicitamos.
Galleras ambulantes.—Muy mala idea tienen que formar de nuestras costumbres, quienes vean que en las puertas de algunas tiendas se conservan gallos en trabas, para cuya comodación así se desempiedran pedazos de la vía pública. Menester es que consideremos a poco más a la sociedad, y que el gallo vaya a casa, y la calle se repare a costa de los diábolos. Que la policía atienda nuestras insinuaciones.

Pasajeros.—En los carros de la compañía de transportes salieron esta mañana, con dirección al sur, los siguientes:

Juan Carrillo, Mercedes Moscoso, Alejandro Veagas y Rosa Terán é hijo.

Robo de alambre.—De orden del ministerio respectivo, el intendente de policía ha ordenado a uno de los agentes de su dependencia iniciar el sumario correspondiente para descubrir el autor ó autores del robo de alambre telegráfico, efectuado el primero de enero del presente año, en el sitio Soza, en el valle de Yunguilla.

Serán detenidos.—Con motivo de que los presupuestos de los colegios de instrucción secundaria no están todos expedidos aún y siendo necesario por otra parte de que el ministerio tenga conocimiento de los datos, se ha ordenado que el gerente del Banco del Ecuador retega, en calidad de depósito, los fondos de instrucción pública hasta decretar su distribución, tomando por base los respectivos déficits.

Algo es algo.—El producto del aforo de paquetes postales y certificados, efectuados en el curso de la segunda quincena de enero último, asciende a la suma de mil cieno y treinta y cinco ochenta y ocho centavos distribuidos así:

Banco del Ecuador, 288, 25; Comercial y Agrícola, 240, 73; Tesorería de Hacienda, 606, 86; suman 1.135, 88 sucres.

Renuncia.—El señor Alejandro Chávez, subdirector del instituto Normal de Varones en Ibarra, ha elevado su renuncia al ministerio del ramo, para no desempeñar el mencionado cargo por cuanto el mal estado de su salud no lo permite.

Ocurriencia.—¿Cree usted que el número trece es de mal agüero?
 —Tan es de mal agüero, que todos los que vivieron en el siglo XIII han dejado de existir.

Frutos del alcohol.—Los médicos de policía verificaron hoy el reconocimiento médico del señor A. Higuera, abogado, sindicado de enagenación mental; pero del reconocimiento hecho, resulta, que no adolece de tal enagenación sino que tiene delirium tremens, por el mucho uso indebido del alcohol.

Honores póstumos.—Hemos tenido ocasión de ver la lápida de mármol mandada a trabajar por el centro radical Vargas Torres, para colocarla en la bóveda del cementerio liberal señor don Rosendo Uquillas B., cuyos despojos mortales reposan en el cementerio de San Diego de esta ciudad.

La piedra es de mármol café jaspeado. En su centro y en grandes caracteres se lee el nombre de Rosendo Uquillas, en letras de oro, y en medio de los rosos también de oro, que desde una estrella solitaria sitúa en uno de sus extremos. El nombre de Rosendo Uquillas descansa sobre una pluma de oro y

encima se destaca una hermosa y artística tarjeta de plata con la siguiente inscripción: "Al valiente y malogrado radica Uquillas B.—19 d Mayo de 1907."

Próximamente dicha lápida será colocada en la bóveda en donde descansan los restos de Uquillas. Para tal acto serán convocados todos los miembros del círculo de librepensadores de Quito, que forman el centro radical Vargas Torres, de que el extinto fue su más entusiasta y decidido propagandista.

De milicia.—Jefe de día para hoy está nombrado el teniente coronel Jorge R. Echeverría y visita de hospital, el capitán Miguel Ortega.

El comandante treinta días de licencia al comandante Vicente M. Sazon, para que pueda trasladarse a la plaza de Guayaquil.

—Se ha concedido el pase del regimiento "Bolívar" número primero al batallón "Tulecán", acantonado en Riobamba, al sargento mayor Amable Rivera.

—Con destino a la escuela militar ha sido llamado al servicio activo de las armas, el teniente Francisco Febres Cordero Salazar.

Retreta.—He aquí la nómina de las piezas que la banda del batallón "Carcel" ejecutará esta noche:
 Primera. "La Tempestad", Melodrama del maestro R. Chapi.
 Segunda. "Nunca dejaré de amar-te", vals de A. Fernández.
 Tercera. "Sus lindos ojos", polka de Oscar y Alexander.

La banda de música del regimiento "Esmeraldas", ejecutará:
 Primera. "Los Timplaos" (zarzuela), música del maestro G. Jiménez.
 Segunda. "Lluvia de diamantes" (vals), por E. Waldteufel.
 Tercera. "Gran Fantasia" (polka), Julien de Nattes.

La banda de música del regimiento "Bolívar" número primero:
 Primera. "El Cerezo de Bretaña", Zarzuela en un acto.—N. N.
 Segunda. "Margarita". Vals.—N. N.
 Tercera. "Los Libertadores" Bolero.

Un despedido.—Ayer por la tarde andaba en completo estado de embriaguez un individuo que responde al nombre de Juan O. Quintero, y después porque le estorbaba ya la vida y no quería sufrir más, se arrojó a la quebrada de la plaza "María", pero con tan mala suerte, que salió de allí sano y salvo y en completo juicio. El comisario de turno le ha despedido por.

Vaya con los cacos!—Carlos T. Chamorro, había enviado en calidad de enfermero al hospital civil de San Juan de Dios de esta capital, pero habiendo en claro, al Chamorro no tenía otra enfermedad que la del deseo de cosas agenas; y así empezó a hacer un recogimiento de cuantos cucharas llegaban a su mano; de manera que cuando salió de ese establecimiento tenía en su poder algo más de veinte de ellas que las quiso negociar, pero con tan mala suerte que la policía cayó al ratero de improviso y le obligó a restituir lo ageno.

De mal en peor.—Según una disposición de la policía, es prohibido en lo absoluto el que se establezcan nuevas cantinas y casas de juego junto a los establecimientos de instrucción pública y de los cuarteles, pero vemos que de lo se ha hecho caso omiso, ya que frente al colegio de San Carlos se ha establecido una cantina última manera y no se han retirado aún las que existen junto a los cuarteles, pues como que si bien es cierto que se ordenó cerrar las que habían junto al cuartel de la artillería Esmeraldas, no han hecho otra cosa que guardar las botellas y vender el licor a burdillas tras de la esterantería. Ojalá que la policía vigile y castigue como es debido esta infracción.

Segundo fenómeno raro.—El señor Teodoro Baquero ha denunciado a la oficina de pesquias, que ayer se hallaba con varios amigos en la tienda de unas mujeres de apellido Castelo y que el momento mismo pensado se encontró con que le habían sustraído dos valiosos anillos de brillantes. Pidió la averiguación de este robo, han sido llevados a la policía todos los amigos y conocidos que se divertían con Baquero.

Están tristes.—A órdenes de las autoridades respectivas se encuentran cuatro serpientes, acusadas de tener enfermedades venéreas; las mismas que serán sometidas a un prólio reconocimiento médico y después a la eutanasia, para evitar con la juventud, puntualmente con el hospital para su curación. Ya irán cayendo las demás.

De religión.—Ayer terminó el juicio de las cuarenta horas de la iglesia

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

sia de San Carlos, y pasó á la del Buen Pastor, en donde permanecerá durante los días trece, catorce, quince y diez y seis del presente mes.

Victima de la ciencia.—Telegrafista de Nueva York que misterio Powell profesor de química, se ha envenenado explicando en clase su asignatura.

Para demostrar el valor del alcohol como antídoto tenía la costumbre de tragarse una cantidad determinada de ácido fólico y después otra de alcohol.

Había repetido el experimento en diferentes ocasiones sin que le ocurriera nunca nada; pero en esta vez, cuando lo estaba repitiendo en presencia de sus alumnos, fue presa de atroces dolores y no tardó muchas horas en sucumbir.

La locura y el llanto.—Uno de los hechos más curiosos relativos á la locura, es la completa ausencia de lágrimas en los individuos dementes, sea cualquiera la forma de su locura, melancólica ó furiosa.

Cuando se ve llorar á un paciente que empieza á recobrar la razón, y lo mismo indica el que un epiléptico tenga alguna explosión emocional, por los verdaderos locos pierden la facultad de llorar y sólo la recobran al recobrar la razón.

Un vagabundo.—La policía debe capturar á su individuo de apellido Lozzucando, hombre de mediana edad, que ha emprendido en la industria de saber á todo prójimo con quien se encuentra, algo que tiene postada á su madre, que él acaba de salir del hospital donde ha permanecido muchos meses; y otras latus de la naturaleza; todo esto sin el menor asomo de vergüenza, como que ya la ha perdido por completo.

El sujeto en cuestión, le conocemos, es de oficio sastrer, pero se ha dado á la vagancia y se ha convertido en un azote social; ¡or que muchos, á imitación suya, impropia en la misma industria de pedir caridad siendo buenos y aptos para el trabajo.

Que la policía le capture á ese individuo que es muy conocido y le ponga en un taller.

Que se desempeñe.—La Academia social de Lenguas ha nombrado profesor de italiano, al señor Sosti Marcelo, quien dará sus clases los martes, jueves y sábados, de cinco á seis de la tarde.

Que no pase al señor Marcelo lo que á la generalidad de sus paisanos; pues según hemos observado, nunca llegan á poseer el castellano y se olvidan de su propio idioma.

Uno por otro.—Se va el matador Chaleco; y á remplazarlo entra el *Chi clauero*, que hará su estreno en la corrida del 23, que se preparará á beneficio de Villario.

LAS MUJERES

aburridas. So dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar; pero desgraciadamente en este mundo tan ocupado, á menudo sucede que las mujeres tienen que trabajar y llorar á la vez. La mujer triste y aburrida pierde su apetito y se adelgaza y debilita. De vez en cuando tiene ataques de palpitación y se ve obligada á guardar cama por uno ó dos días, y si entonces hay alguna epidemia como influencia ó paludismo, es casi seguro que sufrirá un ataque que á menudo prepara el camino para algunas afecciones crónicas de la garganta, pulmones y demás órganos, siendo difícil ver como terminará. Déjese que la mujer cansada y recargada de trabajo descanse todo lo posible, y sobre todo póngase á su disposición, una botella de la **PREPARACION DE WAMPOLE** remedio seguro é infalible para todos los males que afectan á la mujer. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jumbo de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de comer, aumenta las propiedades nutritivas de los alimentos corrientes, facilitando su asimilación, y ha hecho renacer la esperanza y el buen humor en miles de hogares entristecidos. Es digna de la más absoluta confianza y sus resultados son seguros en casos de Impureza de la Sangre, Clorosis, Agotamiento, Melancolía y Histeria. (El Sr. Dr. José M. Guisoa, de Mexico, dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó á notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco. Cada dosis es efectiva. El desengaño es imposible. En las Boticas



son el Medicamento Especifico de las AFECIONES de la BOCA GARGANTA LARINGE

(ESTOMATITIS, GENIVITIS, AFTAS, DOLORS DE GARGANTA, LARINGITIS, AMIGDALITIS, LARINGITIS, FARINGITIS, ULCERACIONES Y LARINGITIS TUBERCULOSA, TOS, cualquiera que sea su naturaleza. Gorgoteo y picazon de garganta en todos los que abusan de sus cuerdas Vocales: Oradores, Predicadores, Cantores, etc. Inflamacion de la boca é irritacion de la garganta de los Fumadores. Ademas de su accion calmante superior á la de la Cocaine, de la cual no tiene los inconvenientes, la STOVAINE posee la ventaja de contrariar poderosamente á combatir las afecciones locales y activar la circulacion de la sangre.

Pharmacia F. BILLON, 46, rue Pierre-Charron, PARIS.

En Quito: Botica de Vía de C. BARRIGA, y en todas las Farmacias y Droguerías.

¡ATENCIÓN!
Se vende la casa N.º 56, de la carrera de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas agua potable de vertiente y baños. La persona que interese, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor Alejandro Reyes V. Quito, Enero 17 de 1908. 28-v. 30

\$10.000
Se necesita la cantidad de diez mil sures con la hipoteca de una casa central. La persona que desee proporcionar, puede obtener pormenores en esta imprenta. Enero 30 53-v. 30

GUERRA JAPONESA
Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 500 matas de cacao, 20 cuerdas de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1 000. Estando en la sucursal de la fábrica "La Italia" con J. Ruloba López. Quito enero 8 de 1908. 7-v. 6 111

ESPECIFICO para el CABELLO
Gran preservativo de la calvicie, preparado por el médico especialista, DR. TEOFILO OCHOA compuesto con alcohol y con sustancias completamente inofensivas. Tiene la virtud de vigorizar y dar tonicidad al cabello evitado de la caída prematura ó morada por enfermedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos. Se garantiza el éxito. De venta en la "Botica Sucre" del Dr. Miguel Jijón Bello. Posee también otros específicos eficaces para el embellecimiento de las señoras. Consultorio: Plaza Sucre, casa N.º 49, de 1 á 3 p. m. QUITO (ECUADOR) Febrero 3 66-v. 60

Hotel Continental
Deseando corresponder el favor del público y de nuestra numero a clientela, no se ha emitido sacdimo alguno á fin de que la cantina, que está ya concluida, sea la más elegante y lujosa de la Capital. Para el objeto se ha hecho también venir de Guayaquil uno de los mejores cantineros, que no tiene rival por sus afamados cocktails, hitters, etc. También se encuentra constantemente, boullines, merenades, perlas á la crema, melitones, sabanas, etc, hechas por el pastelero de Hotel CARLOS ESPINOSA CORNEL, PROPIETARIO. Quito, enero 30 de 1908. 81-v. 90

FOTOGRAFIA AMERICANA
—DE—
SOTOMAYOR é HIJO
recientemente instalada en la carrera Venezuela (Platería) N.º 45 alites del GRAN CAFE CENTRAL Ofrece sus trabajos en todo lo concerniente al ramo fotografico y muy especialmente en trabajos estilo familia, miniaturas, amphiocenas, reproducciones &c. GRAN NOVEDAD **JOYERIA FOTOGRAFICA** de grandes efectos artísticos y de de el finimo precio de un suere por cada pieza con el retrato de la persona. Se trabaja retratos al verdadero Platino, Carbón y cuyos efectos artísticos son de lo más acabado que puede desearse. Precios moderados y trabajos á satisfacción del cliente. Permanencia por poco tiempo. Quito, Diciembre 16 de 1907. 106-v. 30

Hotel Continental
SERVICIO DEL RESTAURANT
Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados. La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito. Pensión mensual..... \$ 35 Tarjeta de 60 comidas..... ,, 86 El cubierto con pescado..... ,, 1 A la calle, el plato de pescado..... ,, 0,60 Carlos Espinosa Coronel, Propietario. Quito, Diciembre 27 de 1907. 1075-v. 90



El Jabón de Reuter es un jabón puro y contiene los cinco ingredientes mayores para hermoear el cutis, conocidos en el Mundo Médico. Además de sus propiedades medicinales y anti-sépticas, posee el más exquisito y atractivo perfume extraído de flores naturales. Tenga cuidado con la peligrosa falsificación del

JABÓN DE REUTER

Está envuelto lo mismo que el genuino, pero el rótulo lleva el nombre de John Reuter. El Genuino Jabón de Reuter, presenta la firma de Barclay & Co., sobre la rosada marca de fábrica asi:



NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el extranjero como EL **ESPECIFICO DE JEAN LA GOTA** y DE TODAS LAS **AFECIONES REUMATISMALES AGUDAS é CRONICAS** 48 HORAS bastan para especificar los secos los más violentos sin tener de trasladar al mal Envío franco de la Botella sobre pedido. Depósito general: FONTET y GIRARD 4, rue Blaise, PARIS. En Quito: MARIANO C. BARRIGA.

CURA radical para EPILEPSIA INSONNIA ELIXIR RAYON ENFERMEDADES NERVIOSAS Hecho en Francia. Del mismo Autor: ERGOTINA

DOLORES del ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES Curacion Rápida **ELIXIR GREZ** En Quito: Botica Nacional de MARIANO C. BARRIGA.



La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 á 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento. Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento é impide la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en los países cálidos. Paris, 6, avenue Victoria, y en todas las Farmacias. En Quito: Botica Nacional de MARIANO C. BARRIGA.

EN EL ALMACEN

DE BELISARIO L. CALISTO Calle de Guayaquil N.º 79. A. B. C. TIENE CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, excusados varios sistemas, lámparas de gasolina barata, bramente de algodón para sábanas, norias para sacar agua de pozos, arrietes para elevar ríos y vertientes hasta 50 metros de elevación, el gran Genasco precioso material para cubiertas de casas, no más tejías, ni techos de sistema de tijera; filtros para agua, bombas varios sistemas hasta la Avicenis, urinarios, vinagre legitimo de vino, casinetes negros doble ancho, muy baratos.

TUBERÍAS de ½, ¾, 1, 1½, 2, 2½, 3, 3½, 4, de hierro colado y de 2, 3, 4 y 5 de hierro fundido para desagües, cables (arrias) para cubos, sifones y todo accesorio para instalaciones completas de cañerías y excusados, agujas para fotografas y máquinas de escribir.

Al llegar elegantes pianos, fonógrafos, y muebles de Viena. Quito, 7 de diciembre de 1907. 25-v. 90

OCASIONI
Se venden tres birloches nuevos de superior calidad. Aprovechar una verdadera ocasión. Para informes dirigirse al señor Ard. Francisco Durini C. Quito enero 29 de 1908. 50-v. 30

AVISO
Vendo leña y madera de Eucalipto de la mejor calidad.—Agencia; casa de la familia Enriquez, esquina de Santo Domingo, Manuel M. Enriquez. Quito Enero 27 de 1908 44-v. 30

